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天眼查App显示，近期，古茗奶茶关联公司浙
江古茗科技有限公司被台州市税务局罚款 1161
万余元。具体事由为，该公司不进行纳税申报，不
缴或者少缴应纳税款，在账簿上不列或少列收入，
税务局对该公司处以少缴的增值税、企业所得税、
城市维护建设税 2322 万余元的 50%罚款计 1161
万余元，对该公司少缴的印花税 6360.30 元处以
50%罚款计3180.15元。 （来源：浙江在线）

@诺式媒女：奶茶店也“塌房”？依法纳税，遵
纪守法就这么难吗？

@宇生念安：我和同事基本都是点古茗的，亏
我们对你如此热爱！

@DADB蒂安丹贝：那得卖出多少杯奶茶的
钱？

@Glossy_9：我的奶茶还在路上，我是喝还
是不喝？

@Yanzi少吃点：控诉一下，我点了5杯奶茶，
想开发票，门店告诉我“消费金额200起开”……
为啥开发票还要有门槛？你们门店不用交税吗？
对得起消费者吗？！开得了发票，但是有消费门
槛？没听说过！

@無枪手：古茗一开始价格亲民，现在贵得离
谱。以前15块钱新品大杯，现在18块钱新品小
杯。

@不会标点符号的刘sir：麻烦问一下，这是
不是意味着这个品牌到头了？

@青沫茶颜官微_：最惨的还是加盟商，这都
是属于公司行为，加盟商莫名躺枪。

@名字太难取了_：什么行业偷逃税都不能轻
易放过啊！

从公示信息来看，该事件应该是发生于2020
年，在2021年被处罚。古茗作为非常受欢迎的奶
茶品牌，突然被“曝出”，是继前段时间明星网红接
连偷逃税被罚，又一次刺激公众的神经。可见各
个行业在经营中都不要“蠢蠢欲动”，妄存侥幸心
理。每一个应当交税的主体都要提高纳税意识、
学习税法知识，切莫因纳税问题断送自己的发展
之路。

功率半导体赛道的火热，吸引了大量公
司赴科创板、创业板上市。近日，又一家功率
半导体企业赴创业板IPO。3月7日，黄山芯
微电子股份有限公司（以下简称芯微电子）创
业板IPO申请获得深交所受理。芯片是资本
密集型、技术密集型行业，对人才要求很高。
然而芯微电子招股书（申报稿）显示，公司并
无硕士学历员工，本科学历员工仅16人，占
比2.02%；大专学历123人，占比15.51%；高中
及以下学历654人，占比82.47%。

（来源：每日经济新闻）

@两只鸭鸭往北走：这种企业能上科创
版？

@小白兔8又8：虽然说不以学历论人才，
可这样的整体学历真的做得起来“高科技”？

@意大利真是个坑爹地方：说明还是个
代工厂，根本没在搞研发。

@花语蜜星空：研发人员数量的确是少
了些，但目前国内大部分的科技公司都是电
子生产制造工厂。流水线作业线上不需要高
学历，高学历也不会去起早贪黑无限加班倒
班，没有灵魂每天默默地面对着一台机器。

@山河灿烂007：学历不代表能力，产业
工匠技师一样可以干事。

@木塔：我是集成电路专业的，讲道理做
芯片研发标配是硕博士，优秀的本科生也可
以但不多。本科以下的从来没见过。

@足大大：只要不违规作假，有利润符合
上市要求，各有其道。支持有梦想的人！

据了解，这家公司系由一家乡镇企业改
制而来。早期的芯微电子，在国内率先实现
了晶闸管方形芯片产品国产化量产。可能，
乡镇企业起于陇亩，人才与技术的积淀不够
深厚是现实，而在其招股书也能看到，企业对
这样的现状还是有清醒的意识的。芯片市场
对人才要求很高，网友的诧异可以理解。若
要科技兴业，企业还需强化人才意识，夯实科
技实力，才能行稳致远。

3 月 25 日，贵州铜仁，江口县人民法院依法
公开开庭审理了梵净山“金顶刻字案”。据悉，
2021 年 7 月 11 日，被告陈某在世界自然遗产地
贵州梵净山攀登金顶（红云金顶）时，使用登山
手杖在金顶摩崖石壁上刻字。该摩崖石壁不仅
属于梵净山国家级自然保护区的人文景观，同
时也是贵州省人民政府公布的第二批省级文物
保护单位。法院判决如下：被告陈某在判决生
效后 30 日内支付文物修复费 60952.08 元、修复
方案设计费 38000 元、环境损害惩罚性赔偿金
25000元，并在国家级媒体上向社会公众赔礼道
歉。

（来源：新华社）

@appi：没有文人骚客的命，害了大诗人的
病！

@00：好了，这回他刻骨铭心了吧？！一个字
三万！让你刻！

@乐（Lè）意秀Anjael：竟然当时没人阻止？
@木子日月-Henryeidi：只有让他心疼才能

长记性，否则教育只是对牛弹琴。
@空灵飘渺888：孙悟空刻了几个字，不就

被佛祖压五行山 5 百年？所以出去玩，别手
痒。

@skyliike：希望不只是抓抓这种典型，还要
大力推广开，让各地的景区保护真正的保护起
来。

@双夕：涂鸦刻画体现的是个人的素质和文
物保护意识，这次判罚的结果同样也是给所有人
提了一个醒，观赏自然风貌，保持自然本貌才是
游客该遵守的基本守则。

虽说这种“留名”现象古已有之，但社会发展
至今，古时候被认为是一种雅趣的“题壁”文化，
现已成了一种令人厌恶、与文明格格不入的行
为。即便诟病已久，依然防不胜防，令各大景区
头痛不已。这一次，陈某算是踢到了铁板，“疼到
了肉”。此案可以说彰显了法律对文明旅游底线
的宣示和护航生态文明的决心。再次警示：乱刻
乱画，除了丢丑，什么都不会留下。

芯片企业芯微电子冲创业板
98%的员工学历不足本科？

奶茶店也“塌房”？
古茗因偷逃税被罚

男子梵净山刻4字判赔12万
并在国家级媒体向社会道歉

“攒金深似海，越攒越可爱”

年轻人迷恋上了“金豆豆”？
近期，随着黄金价格走高，越

来越多年轻人加入买金队伍，以
“金豆豆”为代表的1克黄金，成为
年轻消费人群的投资新宠。金豆
豆重量约在1克左右，普遍售价在
400至600元之间。在电商平台上
搜索，不少商家都在售卖，有的商
家月销售量近万件，还有不少买家
晒出了自己的攒豆计划。业内人
士分析，攒金豆的过程类似于定期
投资，通常长期、稳定的投入，可以
消除黄金价格波动的风险。业内
人士也提醒消费者，在购买的时
候，需要注意黄金的纯度，保持理
性消费。 （来源：央视财经）

@许宏源：不懂就问：这
个有理财的属性吗？

@露营：年轻人长大了也
成熟了，贵金属还是比较稳定
的投资。

@夏天过去了：毕竟被A
股和基金伤透了心……

@李小亖：去线下实体金
店购买吗？

@励志偶然：一颗一颗攒
比较有成就感。

@氢氦锂铍硼碳氮氧氟
氖纳镁铝硅磷：每加满一箱
油，就有一颗金豆豆离我而去
……

@大海不会长小胡子：没
买金豆豆，感觉不好交易。一
年买一点金条，实在不行打首
饰也还是不错的。

@塘沽祥记：关键是需要
钱的时候能卖掉吗？

@Evelyn-西瓜不甜：主
要是有点担心这个纯度。

@魔力即万能：就算是真
货，想回收也比较麻烦吧。

@走奶飞砂唔该：回收价
永远是贱价，而且现在金价
高，趁高吸纳我真不明白。但
作为储蓄，金豆豆比饰金好一
点，少了手工费。

很明显，如今年轻群体已经成为理财投
资领域一股不可小觑的存在。相比各类基金
和理财产品，中规中矩的黄金或许不必深入
学习晦涩难懂的专业知识，更能体现出稳定
保值的价值。不过，无论是哪种投资，都存在
有一定的风险，提高自己抵御风险的能力和
甄别是非的技能是关键。开始一种适合自己
的理财方式，在实践中历练出自己的一套生
存法则，是可以走的理财之路。


